
Замоскворечье - старый
уголок Москвы, двухэтаж-
ные разноцветные до-
мишки, купола многочис-
ленных церквей и лавки,
лавки... Раньше, правда,
все это утопало в садах,
теперь не до них, но выве-
сками дома пестрят по-
прежнему - центр, место
для торговли престижное.

Климентовский переулок: «Макдо-
налдс», «Елки-палки», «Аптека
36,6», «Шоколадница» - фасады

зданий с этими вывесками радуют глаз -
чистые, отремонтированные, выкраше-
ны в пастельные тона - желтые, розо-
вые, салатовые, бежевые - как игрушки.

Но, увы, так выглядят далеко не все
постройки. Ближайший дом к станции
метро «Новокузнецкая» - Пятницкая, 21.
Привлекает внимание вращающийся
мешок, очевидно, с «золотом», на кото-
ром написаны цифры со многими нуля-
ми - реклама расположенного в этом
здании заведения «Игровые автоматы».
Но как же выглядит само здание - ужас!
Цвет сейчас уже определить трудно,
превалирует грязь, облупившийся фа-
сад, трещины. 

Дело в том, что специфика района -
оштукатуренные дома, как правило,

светлых оттенков, которые, понятно,
требуют постоянного ремонта и ухода.
Грязь на них появляется быстро, да и
трещины тоже. И до чего же нелепо на
таком доме смотрится мешок с «милли-
онами»! И ведь в этом же доме еще
обосновались и «Кодак», и «Оптика», и
еще магазин... Кажется, ну что стоит
всем вместе скинуться и отремонтиро-
вать фасад? Нет, чем больше фирм, тем
труднее нашему народу договориться. 

Такая же картина и в доме 25 по Пят-
ницкой. Вывесок много: и «Дом быта», и
«Ювелирный салон», и «Фото», но... и
им тоже не до фасада. Не знаю, как
складываются взаимоотношения мест-
ных коммунальных властей и арендато-
ров, но что-то взаимопонимания не вид-
но.

Впрочем, подойдя к зданию ДЕЗа
района Замоскворечье, что располага-
ется в доме 18 по Пятницкой, все сразу
понимаешь. Я не знаю, почему Мосжи-
линспекция в своем рейде отметила на-
реканиями дома 17 и 53 по Пятницкой,
лично я бы выбрала, без сомнений,
именно здание 18. Покосившиеся воро-
та когда-то розового цвета, теперь гряз-

ные и замызганные, потрескавшийся и
облупившийся цоколь... Большего безо-
бразия, пожалуй, не сыскать на всей
Пятницкой.

Договорившийся накануне со мной о
встрече в 9 утра главный инженер этого
ДЕЗа Сергей Николаевич почему-то «за-
бывает» явиться. Причем помощница
звонит ему и объясняет, что я его жду,
но... Терпеливо стоя под снегом и дож-
дем около часа, наблюдаю, как приво-
дят в порядок соседний особняк, где
располагается ресторан «Трюфо»: прие-
хала машина с вышкой, быстро, минут
за 15, «без шума и пыли» вымыли фа-
сад здания, вымощенную мостовую, уе-
хали. После чего рабочие вынесли вазы
с туями, фонари и поставили все это пе-
ред рестораном - красота, да и только!
Понятно, что и фасад здания здесь в по-
рядке.

Заместитель директора ДЕЗа жалует-
ся, что управа выделяет им всего 20 ты-
сяч рублей на подъезд - что сделаешь на
такие деньги? Правда, от дальнейшего
разговора отказывается, даже фами-
лию свою не хочет назвать, объясняя,
что к благоустройству он не имеет ника-
кого отношения. Вот в это охотно верю,
да и, как мне кажется, в этом ДЕЗе во-
обще вряд ли имеют представление о
благоустройстве.

Ольга МАТВЕЕВА

Информация о результатах проверки эксплуатационного 
состояния жилищного фонда за период с 18.04.05 по 22.04.05

При проведении проверок Мосжилинспекция
продолжает уделять особое внимание выполнению
работ по подготовке жилищного фонда города к
весенне-летней эксплуатации и к Дню празднова-
ния 60-летия Победы. 

Выявлено неисправных систем внутреннего и
наружного водоотвода - 169 фактов, непромытых
и требующих ремонта цоколей и фасадов - 494, ре-
монта отмосток - 114, входных дверей подъездов -
153, неудовлетворительного состояния придомо-
вых территорий - 132 факта. 

По результатам проверки оформлено 510 пред-
писаний, в 91 случае применены меры админист-
ративного наказания. Нарушения выявлены во
всех административных округах.

Инспекция обращает внимание на следующие
подрядные организации, где работа по подготовке

жилищного фонда к весенне-летней эксплуатации прово-
дится крайне неудовлетворительно (это многочисленные
нарушения по системам водоотвода, неисправностям цоко-
лей, отмосток, входов в подъезды, наличие мусора во дво-
рах): ЦАО - ООО ТФ «Миланж-2000» (Замоскворечье); ГУП
РЭП-12 (Хамовники); САО - ООО «РЭП» (Войковский рай-
он); СВАО - ООО «Тера Стайн», ООО «Стройремжил» (Остан-
кинский); ВАО - РЭУ-25, 26, 28, 31 (Северное Измайлово);
ЮАО - ООО «Дорожник» (Даниловский); ЮЗАО - ООО РСП
«Жилсервис» (Южное Бутово); ЗАО - ООО «Стройресурс-
проект» (Кунцево); СЗАО - РЭП-1 (Покровское-Стрешнево).

По контрольным срокам исполнения из 456 предписан-
ных мероприятий по данным видам нарушений выполне-
но 306. Не выполнено в установленные сроки - 150 меро-
приятий. Проверки качества работ по подготовке жилых
домов к эксплуатации в весенне-летний период продол-
жаются.

Автопробег Москва - Варшава -
Москва стартовал в субботу, 23 ап-
реля, с Поклонной горы. Он посвя-
щен 60-летию Великой Победы.

В сборной автопробега 12 экипа-
жей из различных городов России.
Большая часть из его 46 участников
- молодежь 14-18 лет. Впереди мар-
шрут более чем в три тысячи кило-
метров по дорогам, которыми со-
ветские войска двигались на Запад,
а затем победителями возвраща-
лись домой. Назад в Москву участ-
ники автопробега вернутся 4 мая.

В воскресенье, 24 апреля, во мно-
гих столичных парках прошла моло-
дежная акция «Юбилею Победы -
чистый город». Провели ее, посвя-
тив 60-летию Победы в Великой
Отечественной войне, городской
штаб молодежных и студенческих
отрядов и Комитет по делам семьи и
молодежи в рамках месячника по
уборке территории города.

В акции приняли участие предста-
вители большинства молодежных и
студенческих отрядов столицы, а
также посетители городских парков. 

В понедельник, 25 апреля, в Мос-
ковском доме молодежи прошел
День карьеры, в котором приняла
участие первый заместитель мэра в
правительстве Москвы, руководи-
тель социального комплекса Людми-
ла Швецова. Мероприятие было ор-
ганизовано Московской молодежной
палатой при поддержке Комитета по
делам семьи и молодежи правитель-
ства Москвы, префектуры ЦАО и уп-
равы района Хамовники.

Проект призван помочь как рабо-
тодателям в различных сферах биз-
неса, так и студентам ведущих вузов
столицы легче найти друг друга.

СУББОТА,23.04

ИНФОРМ
БЮРО

ДЕНЬ КАРЬЕРЫ

ЮБИЛЕЮ - ЧИСТЫЙ
ГОРОД

ПОНЕДЕЛЬНИК,25.04

Скоро закончится учебный год, за-
звучат последние звонки и прощаль-
ные вальсы. Но время летит незамет-
но. Настанет 1 сентября, когда
школьники снова сядут за парты. На
очередном заседании столичного
правительства разговор как раз и
шел о ходе подготовки образователь-
ных учреждений системы Департа-
мента образования города Москвы к
новому 2005-2006 учебному году.

Как отметила в своем докладе ру-
ководитель этого департамента Лю-
бовь Кезина, из-за недостатка фи-
нансирования в этом году будет вве-
дено лишь восемь школ против 21 в
прошлом. Старая проблема: школы
сдаются впритык к 1 сентября, и по-
том устраняются недоделки.

Мэр столицы остановился на сле-
дующих первоочередных вопросах,
которые надо решить в ходе подго-
товки к новому учебному году: обес-
печение безопасности школьников,
бесплатное питание для 350 тысяч
учащихся, которые сегодня его лише-
ны, жесткий учет «уклонистов» от
школы. Мэр считает необходимым
принять городской закон об обяза-
тельном образовании в Москве. Он
обратил внимание и на то, что все ча-
ще поступают сигналы о поборах в
школах с родителей, причем деньги
уходят неизвестно куда. В принятом
проекте решения учтены и многие
другие практические замечания, кон-
структивные предложения. Проект
направлен на доработку.

Правительство также рассмотрело
вопрос о консолидации по отрасле-
вому признаку находящихся в собст-
венности города Москвы низколик-
видных пакетов акций.

ШКОЛЫ: ЗВОНКИ
РАДОСТИ И ТРЕВОГИ
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БЕЗ ПОМОЩИ ГОРОДОВ РОССИЙСКОЕ
СЕЛО НЕ СМОЖЕТ ВСТАТЬ НА НОГИ. 

И МОСКВА ЕМУ ПОМОГАЕТ -
ФИНАНСИРУЕТ АГРОХОЛДИНГИ

факты и комментарии

Сегодня продуктов в магазинах и на рынках
полно, очередей практически нет, значи-
тельно больше стало отечественных това-

ров. Обеспечить Москве продовольственную
безопасность позволил курс столичного прави-
тельства на непосредственное участие города в
производстве сельхозпродукции путем инте-
грации и кооперации с регионами РФ - сельхоз-
производителями. Созданные за последние го-
ды при финансовой поддержке московской
казны крупные агропромышленные холдинги
позволили в 2004 году по сравнению с 2002-м
увеличить поставки в столицу из регионов Рос-
сии мяса - в 3 раза, картофеля - в 1,7, основных
овощей - почти в 2 раза. При финансовой под-
держке города удалось сохранить 20 плодо-
овощных баз, которые были на грани банкрот-
ства и перепрофилирования. Сегодня большин-
ство агрохолдингов выращивают овощи на сво-
их землях, обходятся без посредников, стали
рентабельными и вносят значительный вклад в
казну города.

Эти и многие другие данные, свидетельству-
ющие о продовольственной стабилизации в
Москве, привел в своем докладе на очередном
заседании столичного правительства руководи-
тель Департамента продовольственных ресур-
сов Александр Бабурин при обсуждении вопро-
са о мерах по развитию оптовой торговли про-
довольствием в Москве на 2005-2007 годы.

После услышанных цифр невольно встал во-
прос: какие еще дополнительные меры нужны
на продовольственном фронте, где все вроде
бы нормально? Оказывается, как последовало
далее из доклада А. Бабурина, серьезные меры
просто необходимы. По-прежнему остро стоит
мясная проблема, несмотря на тенденцию сни-
жения, все еще велика зависимость Москвы от
заграницы, откуда поставляется 35 процентов
перемороженной говядины. 

В целом по России плохо обстоят дела со
стадом крупного рогатого скота, и лишь в деся-

ти регионах производство мяса рентабельно. И
как следствие этого продолжающийся рост цен
на отечественные говядину и свинину. Именно в
этом секторе не хватает агрохолдингов, и, пока
их не будет в достаточном количестве, рост цен
на мясо и мясные продукты сдерживать невоз-
можно, как невозможно покончить и с ино-
странной мясной интервенцией. А ее опасность
может возрасти в связи с предстоящим вступ-
лением России во Всемирную торговую органи-
зацию. Об этом прямо заявил мэр столицы
Юрий Лужков, подчеркнувший, что без помощи
городов само российское село не сможет проч-
но встать на ноги и обеспечить рентабельность,
конкурентоспособность отечественной сель-
хозпродукции.

Принявший участие в заседании столичного
правительства полномочный представитель
Президента РФ в Центральном федеральном
округе Георгий Полтавченко в своем выступле-
нии дал высокую оценку усилиям Москвы по
решению продовольственной проблемы. Он по-
рекомендовал другим регионам округа перени-
мать московский опыт интеграции и коопера-
ции и предложил с участием Москвы разрабо-
тать в этом направлении единую комплексную
окружную программу, что, по его мнению, бу-
дет выгодно как для столицы, так и для всех ре-
гионов ЦФО.

В заключение мэр столицы предложил руко-
водителям регионов-сельхозпроизводителей
смелее осваивать московский рынок, откры-
вать здесь свои торговые точки на взаимовы-
годной с городом основе.

Будем надеяться, что новое постановление
столичного правительства по продовольствен-
ной проблеме, которое после доработки начнет
реализовываться, позволит еще более снизить
продуктовую зависимость от зарубежных стран
и хотя бы приостановить рост цен на продукты
питания, в том числе на мясо.

Николай АНДРЕЕВ

Там, где уже начаты расчеты с
населением по показаниям во-
домеров, наблюдается сниже-

ние расхода воды, с удовлетворени-
ем отметил выступавший. Приборы
учета помогают определить реаль-
ный уровень потребления воды в ка-
ждом доме и выявить причины уте-
чек. Недавно комиссия побывала в
Марьине, где познакомилась с хо-
дом выполнения программы. В од-
ном из домов обнаружили сверх-
нормативный расход воды - 389 ли-
тров против узаконенных норм по-
требления в 384 литра. Начали раз-
бираться, почему это происходит.
Оказалось: один из жильцов устро-
ил у себя чуть ли не банно-прачеч-
ный комбинат, установил джакузи,
ванну, стиральные машины. В дру-
гом доме тоже нашли «излишки»
воды. У ввода водопровода, под
фундаментом обнаружена утечка, о
которой никто и не подозревал. И
ДЕЗы вынуждены были оплачивать
эти лишние кубометры. Теперь, с ус-
тановкой придомовых счетчиков,
появляется возможность для анали-
за, для поиска путей сокращения во-
допотребления и справедливой оп-
латы за израсходованную воду.

На сегодняшний день на установ-
ку придомовых приборов учета из-
расходовано 890 миллионов рублей.

Это лишь четверть от той суммы, ко-
торая необходима, чтобы завершить
реализацию программы. Часть де-
нег выделена из бюджета, другая -
средства ресурсоснабжающих орга-
низаций, префектур, управ, спон-
сорские поступления. Придомовые
счетчики, которые устанавливаются
в столице, отечественного произ-
водства. Изготовлены в Москве, Пе-
тербурге, Владимире.

Помимо придомовых водомеров
по инициативе жителей устанавли-
вают и квартирные водосчетчики. 

- А у вас в квартире есть водо-
мер? - поинтересовались дотошные
журналисты у П. Аксенова.

- Есть, - ответил Петр Николаевич.
- Я живу в доме, где организовано
ТСЖ. И все желающие, в том числе
и я, давали заявки на установку во-
досчетчиков.

Кто-то из журналистов пошутил: 
- Экономный!
- Так и должно быть, - парировал

руководитель Комплекса городско-
го хозяйства. - Реформа в том и со-
стоит, чтобы человек платил за по-
требленный ресурс. И при желании
мог экономить. Во всяком случае
установка водосчетчиков позволя-
ет это делать уже сегодня.

Александр 
АСТАФЬЕВ
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НЕ КРАСНЫ ДОМА УГЛАМИ - 
КРАСНЫ ФАСАДАМИ

ХОЖДЕНИЯ 
ЗА ПАРНОЙ ГОВЯДИНОЙ

В минувший четверг первый заместитель мэ-
ра в правительстве Москвы, руководитель
Комплекса городского хозяйства Петр Аксе-
нов провел пресс-конференцию, посвящен-
ную реализации программы по установке
придомовых водосчетчиков.

СО СЧЕТЧИКОМ
И ВОДА ВКУСНЕЕ
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